

# Protokoll des DAC-Treffens am 01.03.2018

## Anwesend

Christine, Jan Fiete, Markus, Michael (Protokoll), Oliver Böttger (Staff Association), Sascha

## Nächste DAC Wahlen: Zeitplan, Verfahren

Eine statische Wählerliste (e-group) "dac-wahl-2018" wurde erzeugt, die aus den e-groups german-staff-fellows und german-doct mit Stichtag 22. Februar 2018 besteht. Dahin sind alle Staff, Fellows und Doctoral Students mit deutscher Nationalität (1. oder 2. Nationalität) erfasst, insgesamt 315 wahlberechtigte Personen.

Erfreulicherweise ist die Anzahl der Wahlberechtigten im Vergleich zu früheren Wahlen weiter gestiegen. Seit der Hinzunahme der Doctoral Students (erstmalig 2010) hat sich die Anzahl der Wahlberechtigten wie folgt entwickelt:

2010: 236  
2012: 270  
2014: 295  
2016: 299  
**2018: 315**

Die Steigerung ist im Wesentlichen auf den Anstieg der Fellows und in geringerem Maß auf den Anstieg der Doctoral Students zurückzuführen, während die Anzahl der Staff fast unverändert blieb.

Markus wird als Wahlleiter die Sharepoint-Seite für Kandidaten-Vorschläge bis Anfang März aufsetzen und anschließend einen Aufruf zur Kandidatur an die Wählerliste schicken.

Regulär würde sich das alte DAC am 3. Mai, dem ersten Donnerstag im Mai treffen. Dieser Termin ist jedoch ungünstig wegen des am 3. und 4. Mai stattfindenden Strategie Summary Workshops in Bonn. Ein gemeinsames Treffen von altem und neuem DAC, wie bereits nach der DAC-Wahl 2016 erfolgt, sollte daher zu einem anderen Termin erfolgen.

Als vorläufiger Termin für das gemeinsame Treffen wurde Dienstag, 8. Mai um 13 Uhr in [61-1-007 - Room B](#) festgelegt (nicht am Donnerstag der gleichen Woche wegen CERN Feiertag).

## FAQ Webseite

Über die e-group germans-forum und auch in private Anfragen wurden verschiedene, wiederkehrende Themen, wie Rentenbesteuerung für deutsche CERN Pensionäre und Krankenversicherung bei Rückkehr nach Deutschland diskutiert.

Der [VDBIO](#) (Verband deutscher Bediensteter bei Internationalen Organisationen) bietet Informationsmaterial darüber, das jedoch nicht allgemein zugänglich ist. Bernhard hat die

Aufnahme in den VDBIO beantragt und wird beim VDBIO nach diesen und anderen Informationen, die für Deutsche am CERN relevant sind, nachfragen.

Die wichtigsten Informationen sollen auf der [FAQ Webseite des DAC](#) zusammengestellt werden.

### **Erhöhung der deutschen Bewerbungen am CERN**

Eine der vom DAC vorgeschlagenen Maßnahmen zur Erhöhung der deutschen Bewerbungen am CERN besteht in einem Bierdeckel, der kurz und prägnant auf die Job-Möglichkeiten am CERN hinweist ("CERN: Schon probiert?") und insbesondere an die Fachschaften der technischen Fakultäten an deutschen (Technischen) Universitäten verteilt werden soll.

Nach Auskunft von Anna Cook (HR) ist der Bierdeckel in der geplanten Form jedoch nicht umsetzbar, aufgrund von verschiedenen Vorbehalten im Design Office (Zusammenhang mit Alkohol, Verdecken des CERN Logo bei Verwendung). Aufgrund dessen besteht von seitens HR derzeit keine Möglichkeit der Fortführung des Projekts, auch bei vorhandenen Mitteln.

Es wurde von Anna Cook empfohlen, von seitens DAC direkt Kontakt mit dem Design Office aufzunehmen, um die bestehenden Vorbehalte auszuräumen.

### **Nächstes Treffen (letztes Treffen des bestehenden DAC vor der anstehenden Wahl)**

5. April 2018 um 13h in [61-1-007 - Room B](#).